EL HERALDO

Nueva York nos demostró que la apatía en las urnas se responde con propuestas atractivas

El martes 4 de noviembre, presenciamos unas elecciones especiales en Estados Unidos que abrieron múltiples frentes de análisis, pero que invitan a interpretaciones cautelosas sobre el posible fortalecimiento del Partido Demócrata. De entre los muchos comicios celebrados ese día, me referiré concretamente a la elección por la alcaldía de la ciudad de Nueva York y la *Proposition 50* (PROP 50) como medida sometida a votación en California.

Nueva York estuvo a la altura de una obra de Broadway electoral. Zohran Mamdani será el primer musulmán en gobernar esa ciudad. Con una agenda congregadora de intereses transversales, capturó el voto de personas latinas, afroamericanas, jóvenes y de clase trabajadora que se sintieron apeladas con un discurso centrado en asequibilidad. Ganó con una holgura inimaginable.

Por su parte, California sentó las bases para una re-edición del uso del gerrymandering. Para contrarrestar la redistritación partidista en Texas que le garantiza cinco asientos extras al Partido Republicano en el congreso local,



¿LOGROS DEMÓCRATAS O DEMOCRÁTICOS?

AMALIA PULIDO
PRESIDENTA DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL EDOMEX
@PULIDO_AMALIA

"Un cambio de

paradigma en los

próximos años

en EU tiene un

potencial desmo-

vilizador para el

fortalecimiento

de la ultradere-

cha en el mundo".

el gobernador de California, Gavin Newsom, impulsó la misma estrategia en su estado para garantizar cinco asientos demócratas en California.

Más allá de que este resultado nivele el escenario político, lo cierto es que la afectación a la integridad electoral es lamentable. Todos los estándares internacionales obligan a construir las demarcaciones territoriales a partir de criterios objetivos e insesgados. Texas y California dan un paso atrás.

La forma de hacer política está cambiando. Nueva York nos demostró que la apatía en las urnas se responde con propuestas atractivas. Por su parte, California se posiciona como un faro demócrata.

Aunque estos logros no son menores, especialistas han enfatizado la importancia de tomarlos con precaución. Si bien la aprobación del presidente Trump va a la baja, el buen desempeño del Partido Demócrata en elecciones especiales e intermedias no es una sorpresa. Pero eso no siempre ha sido buen augurio para elecciones de mayor calibre.

Será importante analizar los resultados electorales de 2026 y

2028 de EU a la luz del desempeño demócrata en las elecciones especiales del pasado martes. Parece ser que el partido azul está logrando posicionarse frente a un candidato anti-establishment que ha desestabilizado y cambiado la política mundial. Un cambio de paradigma en los próximos años en

nuestro vecino del norte tiene un potencial desmovilizador para el fortalecimiento de la ultraderecha alrededor del mundo; lo contrario podría propagarlo. Tocará mantenernos vigilantes y aprender otras formas de promover la educación cívica y la participación ciudadana: ésas que resultan de cercanía a los ideales de los institutos políticos y que, de forma renovadora, despiertan el interés de las personas votantes.